



## **Un nouveau rapport souligne la nécessité pour toute politique canadienne sur la toxicomanie d'être fondée sur des preuves empiriques et examine diverses options pour l'élaboration de politiques**

OTTAWA, le 13 avril 2005 – Le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies (CCLAT), l'organisme canadien de renseignements sur les toxicomanies, a aujourd'hui rendu public un rapport intitulé *Toxicomanie au Canada : Enjeux et options actuels*. Ce rapport est le résultat d'une collaboration entre le CCLAT et une équipe de spécialistes de la toxicomanie travaillant au Canada et porte sur une série de grandes questions d'actualité en matière de toxicomanie et leurs répercussions possibles sur les politiques au Canada.

Le rapport approfondi de quarante-cinq pages fournit de l'information sur six problèmes et thèmes d'actualité relatifs à l'alcool et à la drogue, examine l'incidence de chaque problème sur la santé et le bien-être des Canadiens et révèle les données que les politiciens et les autres décideurs doivent absolument connaître.

« Ce rapport traite de questions clés en matière de toxicomanie au Canada, dont un bon nombre sont actuellement examinées par le gouvernement, tel que la réforme du régime de sanction pour la possession et l'usage de cannabis », explique Michel Perron, directeur général du CCLAT, qui ajoute : « L'équipe du CCLAT espère que ce document mettra en lumière la nécessité pour les politiques d'être fondées sur des résultats empiriques et qu'il ouvrira la porte à la tenue de nouveaux débats sur ces questions, tant avec les gouvernements qu'avec le grand public. »

Les six thèmes présentés dans ce rapport sont :

- **Politiques relatives à l'alcool : nouvelles orientations** – Ce chapitre se penche sur l'évolution contemporaine des politiques relatives à l'alcool, qui va de mesures de prévention visant à convaincre l'ensemble des Canadiens de boire moins, à la mise en oeuvre de stratégies ciblant les méfaits associés à une consommation excessive d'alcool.
- **Réduction des méfaits** – Ce chapitre traite de l'application de mesures de réduction des méfaits à un vaste éventail de problèmes de toxicomanie.
- **Conduite sous l'influence de stupéfiants** – Ce chapitre aborde les enjeux politiques naissants au sujet de la drogue au volant et soutient qu'une partie infime des connaissances sur la question de l'alcool au volant peut être appliquée directement à sa compréhension et à la résolution de ce problème complexe.

### **Canadian Centre on Substance Abuse**

75 Albert Street, Suite 300, Ottawa, Ontario K1P 5E7 Tel: (613) 235-4048 Fax: (613) 235-8101 Internet: <http://www.ccsa.ca>

### **Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies**

75, rue Albert, bureau 300, Ottawa (Ontario) K1P 5E7 Tél.: (613) 235-4048 Téléc.: (613) 235-8101 Internet: <http://www.ccsa.ca>

- **Accès et recours aux traitements fondés sur des résultats** – Ce chapitre met en lumière le fossé qui sépare la recherche de la pratique dans le traitement de la toxicomanie et examine certains des obstacles à l’adoption d’approches fondées davantage sur des données probantes.
- **Dépendance aux médicaments d’ordonnance** – Ce chapitre souligne certaines des raisons qui sous-tendent la consommation abusive de médicaments d’ordonnance, explique comment des produits pharmaceutiques sont détournés à des fins non médicales et précise la façon dont le Canada peut régler ce problème plus efficacement.
- **Sanctions de rechange pour l’usage et la possession de cannabis** – Ce chapitre présente un bref historique du contrôle du cannabis au pays depuis les années 1960 et fait état d’une proposition par le gouvernement fédéral d’un système d’amendes pour possession simple qui permettrait au Canada de se remettre au niveau de la majorité des démocraties occidentales.

Le rapport complet, intitulé *Toxicomanie au Canada : Enjeux et options actuels*, peut être téléchargé du site du CCLAT, au [www.ccsa.ca](http://www.ccsa.ca).

-30-

*À propos du CCLAT* – [www.ccsa.ca](http://www.ccsa.ca)

Le CCLAT est l’organisme national de renseignements sur les toxicomanies au Canada. Il a été établi en 1988 par une loi du Parlement et a pour but de regrouper les efforts nationaux visant à réduire les méfaits de l’alcoolisme et des autres toxicomanies sur la santé, la société et l’économie.

Renseignements:

Enid Harrison

(613) 235-4048, poste 237

[eharrison@ccsa.ca](mailto:eharrison@ccsa.ca)